
  Saint Augustin, le 18 avril 2024 
 

Madame la Présidente, Monsieur le Président, 
 

J’ai décidé de solliciter à nouveau votre confiance, ma détermination à nous 

faire progresser ENSEMBLE étant intacte.  

Donc, c’est entourée d’une équipe renouvelée que je souhaite poursuivre la 

politique engagée depuis plus de 10 ans.  

 

LE BILAN 

Ce mandat fut marqué par :  

 La COVID puis les intempéries ayant impacté fortement la programmation des compétitions sur plus de 2 saisons ; 

 l’arrivée de 2 nouveaux techniciens : Karl ATEBA et Yohann PORCHERON suite au départ des techniciens en  

    poste pour raisons personnelles. 

 

Point Finances 
 

 Face à la situation singulière générée par la COVID, nous avons pris des mesures exceptionnelles telles que 
la réduction de 50 % des frais d’engagement dans les compétitions départementales, ainsi qu’une 
participation au fonds de solidarité à hauteur de 1,50€ sur les 10€ octroyés par la FFF. Ces aides financières 
pour soutenir les Clubs ont représenté pour le District, un coût global de 56 200€. 

 

Point Organisationnel & Services aux Clubs 
 

 Pour une meilleure organisation du District, nous avons investi dans de nouveaux outils informatiques et de 
télécommunications afin d’anticiper le développement des activités existantes. Cependant, nous faisons 
toujours face aux dysfonctionnements récurrents des serveurs et outils fédéraux. 

 

 Afin de faire face à la complexité des litiges, nous avons non seulement institué une commission Litiges et 
Contentieux, mais aussi formé aux procédures nos bénévoles siégeant aux Commissions juridiques. 

 

 Pour vous accompagner, notre District a proposé, en début de chaque saison, aux secrétaires de club, une 
formation gratuite sur l’outil Footclub, assurée par une de nos agents administratifs. 

 

 J’ai institué des réunions d’informations en présentiel ou en visio avec les Clubs, avec une participation 
conséquente permettant des échanges constructifs. 3 référents élus du Comité Directeur ont pour mission 
de vous rencontrer, de dialoguer et de connaître vos problématiques.  

 

Point Sportif et Technique 
 

 Concernant nos compétitions Seniors, nous avons échelonné sur 2 saisons, la transformation de notre 
pyramide des compétitions et créé un podium des meilleurs buteurs en D1 et D2. 
 

 Nous avons relancé la journée départementale des sections sportives collège et organisé des stages en fin 
de vacances d’été. 

 

 Nous avons poursuivi le développement du football féminin, foot en marchant et futsal avec la reprise d’un 
championnat départemental Seniors. 
 

 Concernant l’arbitrage, après une chute du nombre de licenciés due au COVID, nous avons redressé la 
barre, notamment en recrutant de jeunes et très jeunes arbitres et accentué leur formation. Afin de consolider 
l’image du corps arbitral, nous avons consenti un effort financier marquant en équipements. 

 



Point Respect et Valeurs citoyennes 
 

 J’ai relancé et rénové, avec le Comité Directeur, le challenge du fair-play avec une dotation récompenses et 
la mise en place d’une Commission appropriée. 
 

 La mise en place de Délégués a favorisé un déroulement plus serein des rencontres. Pour ce faire, nous 
avons organisé une formation spécifique. 
 

 Nous avons formé les stagiaires en formation BMF/BEF en apprentissage ou traditionnel à la posture éthique 
d’un encadrant et sensibilisé au handisport. 

 

 Nous avons sensibilisé les jeunes scolarisés en section sportive du Lycée Palissy et du Collège Caillé aux 
discriminations, violences sexuelles et numériques, harcèlement et bizutage. 
 

 Notre District s’est engagé dans une démarche de co-conception active avec le Service Départemental 
Jeunesse, Engagement, Sport d’une Borne Interactive de Prévention des violences, destinée à informer 
les jeunes sportifs F/G sur les comportements non éthiques afin de les en protéger. 

 

Ce bilan non exhaustif montre ma détermination à organiser et fédérer 

toutes les actions au profit des Clubs et de notre sport, consolidant ainsi la place 

et l’image de notre District. 

Mon exigence en terme d’une gestion saine, rigoureuse et transparente a 

permis non seulement de renforcer notre lien, par le biais du soutien financier et 

d’accompagnement aux clubs, mais aussi de professionnaliser des acteurs essentiels 

du football afin d’assurer au mieux les compétitions et la protection des licenciés. 
 

 

LA FEUILLE DE ROUTE 

Avec votre coopération et celle des acteurs et partenaires du football, je souhaite 

articuler la prochaine mandature autour de 3 axes déclinés en ambitions 

dominantes : 
 

Axe Évolution des pratiques 
  

 Hausser le niveau du couple "technicité-performance" de nos jeunes licenciés F/G avec les 
détections/sélections, les centres de perfectionnement avec en parallèle une réflexion à mener sur le statut 
des Éducateurs pour élever le niveau de formation technique  
 

 Pérenniser l’organisation de stages vacances courant août à Chatelaillon et Gémozac en 2024 
 

 Poursuivre le développement du critérium Seniors à 8 
 

 Accompagner la création et la pérennisation des écoles de foot féminines 
 

 Amplifier le développement de la pratique du futsal et du foot en marchant avec la création de compétitions 
départementales  
 

 Intensifier le recrutement et la formation de nouveaux arbitres et encourager la nomination d’un référent 
arbitre dans chaque Club. Puis travailler à leur fidélisation en partenariat avec l’UNAF. 

 

Le travail des Commission Technique, Féminine, Pratiques diversifiées et Arbitrage avec 

l’appui des Techniciens sera réorganisé afin d’élever nos exigences techniques sur le terrain qui 

sont un impératif essentiel pour nos compétitions. 



Axe Services & Accompagnement des Clubs  
 

 Structurer notre territoire en secteurs avec 2 objectifs :  
 Offrir un accompagnement personnalisé avec un référent élu ;  
 Décentraliser nos réunions et formations afin de réduire vos déplacements. 

 

 Accompagner la structuration et la labellisation de vos Clubs : 
 Construire votre projet club grâce à l’autodiagnostic ;                                             
 Offrir un accompagnement "Responsabilité Sociétale". 

 

 Proposer des formations gratuites animées par un agent ou un élu du District : 
 Prendre en main l’outil Footclubs pour les Secrétaires de Club ;                
 Maitriser la complétude des feuilles de match et la pose de réclamations ; 
 Rédiger une charte/règlement intérieur (devoirs & droits d’un licencié) ; 
 Adopter une posture éthique (sensibilisation "prévention des violences" Dirigeants & Éducateurs). 

 
Nos services et notre accompagnement vont être déployés pour pérenniser vos Clubs et les 

faire grandir en termes de compétences organisationnelles et juridiques. 

 

Axe Engagement Sociétal et Citoyen 
 

 Lutter contre les incivilités et violences sur le terrain : 
 Pérenniser le challenge fairplay championnat Seniors D1 et D2 ;                
 Tester un nouvel outil de prévention des incivilités et brutalités envers les Arbitres (type GO PRO) ; 
 Former les Arbitres, les Délégués et les Capitaines à la gestion de conflit ; 
 Intensifier la présence des Délégués en priorisant les matchs à risques. 
 

 Mettre en place une interaction Club-District sur la protection des jeunes licenciés F/G : 
 Sensibiliser les Présidents à leur responsabilité en terme de mise en place d’actions éducatives 
(Programme Éducatif Fédéral), de prise de licence (honorabilité) et d’application de sanctions ;                
 Encourager la nomination d’une référente "protection des jeunes licenciés F/G" chargée de la prévention 
des violences numériques et sexuelles, discriminations, harcèlement et bizutage dans chaque Club ; 
 Déployer lors d’événements sportifs départementaux, la Borne Interactive de Prévention des violences 
pour sensibiliser les licenciés F/G de 10 ans et +. 

 

 Promouvoir des défis et animations thématiques sur la préservation de la nature, sur des actions solidaires, 
inclusives et citoyennes .    

 

Notre mobilisation pour préserver nos compétitions et protéger nos jeunes licenciés F/G de 

toute violence est un enjeu majeur en termes de valeurs et d’image. Je veillerai à agir ou réagir 

dans toute situation de violence, en partenariat avec les Services publics dédiés, les Commissions 

juridiques du District et la présidence des Clubs.  

 

Chères Présidentes, Chers Présidents, 
 

Faire grandir ENSEMBLE vos Clubs est l’ambition de cette feuille de route. 

Je souhaite, avec votre collaboration, l’enrichir de vos idées et la mettre en action 

avec le soutien de mon Comité directeur. 

Rejoignez-nous dans nos Commissions pour faire progresser notre football 

charentais-maritime. 

Pierrette BARROT 

 

 

Présidente sortante 


